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Matías Rodríguez, Rosana Bertone, José “Nato” Ojeda y Cecilia Fiocchi, candidatos 
del Frente de Todos en Tierra del Fuego, mantuvieron un encuentro con Cristina 
Fernández de Kirchner, con quien analizaron la situación nacional y el duro golpe 
que significaron para los distintos sectores de la provincia a partir de 
las políticas implementadas por el gobierno de Mauricio Macri.  PÁG.  3

PÁG.  13
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El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, planteó sus expectativas de cara a la próxima 
temporada y el plan de obras públicas que se retomó en la última 
semana, tras la finalización de la veda invernal.

MUNICIPALES

“VAMOS A TENER UNA TEMPORADA DE OBRAS 
MUY BUENA”, SOSTUVO EL INTENDENTE VUOTO

POLÍTICA

PÁG. 4

CONCLUYÓ OBRA DE RECONSTRUCCIÓN DE LA 
ESCUELA 26 TRAS EL INCENDIO INTENCIONAL

PÁG. 10

A días de las elecciones presidenciales que definirán en manos de quién quedará el liderazgo del 
país en los próximos cuatro años, la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, visitará este lunes 
la provincia para poner en funcionamiento el escáner antidrogas instalado 
en el Paso San Sebastián.

BULLRICH LLEGA A LA PROVINCIA A PRESENTAR EL 
SCANNER PARA DETECTAR DROGAS EN SAN SEBASTIÁN

“Este evento para nosotros es muy 
especial, porque es el último que 
vamos a compartir con ustedes como 
Intendente y como gestión municipal. 
Pero vamos a seguir juntos igual”, 
sostuvo el gobernador electo, Gustavo 
Melella, tras participar del último 
bingo por el ‘Día de la Madre’ al frente 
de la gestión municipal.

AGASAJO A MADRES DE 
‘JUNTOS POR EL CAMBIO’

PÁG. 6

MELELLA ENCABEZÓ 
BINGO EN RÍO GRANDE

Más de 200 alumnos podrán retomar la actividad en el edificio incendiado intencionalmente en marzo 
pasado. Desde el Ejecutivo provincial valoraron la “colaboración de docentes, padres y madres del 
alumnado, que nos ayudaron a acondicionar y a limpiar todo luego de los arreglos”. Con un multitudinario bingo ‘Juntos 

por el Cambio’ agasajó a las madres y 
destacó el rol de las mujeres en la vida 
institucional fueguina. El candidato 
a senador, Pablo Blanco, remarcó 
la importancia de las elecciones del 
próximo 27 de octubre, asegurando que 
“no podemos volver al pasado”.

ALBERTO Y CRISTINA 
CON SUS CANDIDATOS
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ELECCIONES 2019

TRES SENADORES Y TRES DIPUTADOS SERÁN ELEGIDOS
EL PRÓXIMO DOMINGO 27 EN TIERRA DEL FUEGO

Por Pablo Riffo.

USHUAIA. El calendario electo-
ral avanza y según el Cronograma 
Electoral este próximo domingo es 
la convocatoria a comicios naciona-
les para elegir el día 27 de octubre de 
2019 presidente y vicepresidente de 
la Nación, con una eventual segun-
da vuelta el 24 de noviembre; 24 se-
nadores nacionales en los distritos 
Capital Federal, Chaco, Entre Ríos, 
Neuquén, Río Negro, Salta, Santiago 
del Estero y Tierra del Fuego, y 130 
diputados nacionales.

En Tierra del Fuego son seis las 
fórmulas que acompañan a can-
didatos a presidente y vice. Desde 
el Generación Para un Encuentro 
Nacional (GEN) con un Juan Carlos 
Arcando encabezando la opción a 
senadores y Fernando Temari la de 
diputados, acompañando ambos la 
fórmula de Roberto Lavagna y Juan 
Manuel Urtubey. El Frente de Todos 
que lleva a Matías Rodríguez y Eu-
genia Duré al senado, y una lista de 
diputados encabezado por la actual 
gobernadora Rosana Bertone junto 
al hoy senador José ‘Nato’ Ojeda y 
Cecilia Fiocchi en tercer lugar. 

Juntos por el Cambio con un his-
tórico dirigente radical como Pablo 
Blanco encabezando la fórmula a 
senador, acompañado por un poco 
conocido Federico Frigerio en el 
estamento diputados. El Partido 
Social Patagónico que postula a la 
exgobernadora Fabiana Ríos al se-
nado y la exfuncionaria del munici-
pio de Ushuaia Malena Teszkiewicz 
en diputados.

Forja con su fórmula encabeza-
da por Federico Runin la senado y 
Mabel Caparrós en diputados. Los 
candidatos del Partido Obrero ter-
minan de completar la lista de op-
ciones, con Daniel Barría Carabajal 
como primero en el estamento se-
nadores y Yésica Gómez en diputa-
dos.

En Tierra del Fuego la campaña 
avanza, donde el campo de bata-
lla parece haberse trasladado a las 
redes sociales donde las fakenews 
promocionadas y los spots están a 
la orden del día. La diferencia abru-
madora del Frente de Todos a nivel 
local coloca la disputa del tercero 
entre dos espacios: Forja y Cambie-

mos. 
Forja que en sus spots oficia-

les apela a la figura del gobernador 
electo, Gustavo Melella en una suer-
te de presentador para sus candida-
tos y candidatas, intentando trac-
cionar algo del caudal de votos que 
había logrado cosechar en su triun-
fo provincial en primera vuelta. 

Sin embargo, la campaña con las 
tijeras en la calle haciendo alusión a 
los candidatos del Frente de Todos 
siguió adelante. Una estrategia que 
quizás, no tuvo el resultado espe-
rado en las PASO y que es plantada 
por más de una fuerza política. 

Es el caso del PSP, quien literal-
mente imponen la tijera a todas sus 
promociones en redes. Incluso va 
más allá planteando una boleta del 
Frente de Todos atravesada por una 
tijera y dejando solo los estamentos 
presidente y vice.

Y es que el mensaje de cercanía 
a la fórmula de Alberto y Cristina 
quienes han respaldado en más de 
una ocasión a sus candidatos ofi-
ciales. Forja incluso intentó apro-
piarse de los logos del Frente de 

Además de presidente y vice, los fueguinos deberán elegir en los estamentos senadores y diputados nacionales. Hay seis partidos y fórmulas para 
ambos estamentos. Tres de ellas respaldando a la fórmula presidencial de Alberto Fernández y Cristina Fernández de Kirchner. 

Todos pero la justicia hizo lugar a 
un reclamo del Partido Justicialista 
por su uso. 

El fallo del Juez Federal con com-
petencia electoral, Federico Calvete 
remarcó que “la simbología regis-
trada por el “Frente de Todos” en el 
orden nacional y de distrito, es de 
uso exclusivo de este último, no pu-
diendo ser utilizada por otra agru-
pación o alianza en el distrito”.

Desde el Frente de Todos asegu-
raron a Tiempo Fueguino que es-
peran subir la performance de las 
PASO. “Melella decidió arriesgar su 
capital político del triunfo en pri-
mera vuelta, eligió un candidato 
muy poco conocido en Ushuaia y 
está muy complicado” considera-
ron.

Por su parte, el actual secreta-
rio de Coordinación de Gabinete y 
Control de Gestión, Agustín Tita, le 
comentó a Tiempo Fueguino que 
centraron la campaña en lo impor-
tante que resulta para “el Goberna-
dor electo tener sus propios repre-
sentantes en las cámaras donde el 
único objetivo es defender los inte-

reses de los fueguinos y las políticas 
nuevo gobierno provincial”. 

Evaluó que es “un gran desafío 
el ir con boleta corta en elecciones 
presidenciales por la visión con la 
que entra la gente al cuarto oscuro, 
pero hay un trabajo que se viene ha-
ciendo de contacto con la comuni-
dad y que no esperanza en cuanto a 
los resultados de las elecciones”.

En tanto desde Juntos por el 
Cambio reconocieron que la elec-
ción “está muy difícil” pero “la 
posibilidad está vinculada a que 
la elección de Macri sea un poco 
mejor y les permita mantener a los 
candidatos el caudal de votos de las 
PASO”. 

El punto central de análisis para 
el hoy oficialismo nacional está en 
ver cuánto crece Forja en esta próxi-
ma elección. Este viernes a las 8 de 
la mañana comienza la veda elec-
toral. El domingo desde las 8 de la 
mañana comienza la elección que 
definirá no solamente quién estará 
a cargo de conducir el país, sino la 
representación fueguina en las dos 
cámaras del Congreso Nacional. 
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AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
09- Septiembre     Octubre              0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          15       16      1 7       18         21

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación  
    N° de CUIT (dígito verificador)
_____________________________________________________________
09- Septiembre     Octubre              0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         16          17        18
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

09- Septiembre     Octubre                0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

POLÍTICA

CANDIDATOS DEL ‘FRENTE DE 
TODOS’ MANTUVIERON REUNIÓN 
CON CRISTINA FERNÁNDEZ

RÍO GRANDE. Las y los candida-
tos fueguinos a senadores y diputa-
dos del Frente de Todos estuvieron 
presentes en La Pampa en el mul-
titudinario acto central con el que 
el peronismo conmemoró el Día 
de la Lealtad, que encabezó la fór-
mula presidencial Alberto Fernán-
dez-Cristina Fernández de Kirchner. 

Tras el encuentro de militantes y 
dirigentes Matías Rodríguez, Rosana 
Bertone, José “Nato” Ojeda y Cecilia 
Fiocchi se reunieron con Cristina 
Fernández de Kirchner, con quien 
analizaron la situación nacional y el 
duro golpe que significaron para los 
distintos sectores de Tierra del Fuego 
las políticas implementadas por el 

Gobierno de Mauricio Macri.  
Coincidieron con la candidata a 

vicepresidenta sobre la necesidad 
de generar un cambio drástico de 
dichas políticas, a fin de iniciar una 
paulatina recuperación económica 
que permita retomar el camino del 
crecimiento por medio de la produc-
ción y de la generación de empleo, 
y restablecer derechos sociales que 
fueron sistemáticamente ignorados 
por la gestión Macri.  

Por último, sostuvieron que “Al-
berto y Cristina van a poner de pie 
al país y desde Tierra del Fuego te-
nemos una oportunidad histórica de 
acompañarlos de la mano del Frente 
de Todos y sus candidatos”.

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán Argentinas”

Municipio de la Ciudad de Río Grande
PROVINCIA DE TIERRA  DEL FUEGO

REPÚBLICA  ARGENTINA

EDICTO

ARTÍCULO 1º.- CITAR A LOS HEREDEROS de quien en vida fuera del 
Sr. Andrade Chacon Sergio Enrique D.N.I. Nº 18.773.730 para que en 
el término de 60 (sesenta) días a partir de la notificación se presente en 
el Expte. Letra. “A” Nº 3177/2001, por la que se tramita la adjudicación 
del predio fiscal denominado Sección “A”, Macizo 132, Parcela 25, sito 
en la calle Bilbao Nº 294 de esta ciudad, acompañando los originales 
y/o copias certificadas de los instrumentos legales que acrediten 
el carácter invocado (partidas de nacimiento, partida de defunción) 
y efectúen petición concreta en cuanto por derecho corresponda, 
suspendiéndose el procedimiento que se tramita hasta ese entonces, 
bajo apercibimiento de continuar el tramite según su estado. 

SE REALIZÓ LA REUNIÓN 
ANUAL DEL COMITÉ DE 
INCENDIOS FORESTALES

USHUAIA. En el marco de las di-
ferentes acciones que el Gobierno 
provincial realiza en la prevención 
de incendios forestales, la Secretaría 
de Ambiente, Desarrollo Sostenible y 
Cambio Climático, a través de la Di-
rección General de Bosques, realizó el 
miércoles en la ciudad de Tolhuin la 
reunión anual del Comité de Incendios 
Forestales.

Este encuentro se debe a que desde 
el 1 de octubre y hasta el 31 de marzo 
del año 2020, se extiende la temporada 
de Alto Riesgo de Incendios Forestales 
en toda la provincia y es fundamental 
actualizar y definir roles de acción, a 
través de Protocolos de Actuación en 
Incendios Forestales, los cuales son 
esenciales para lograr una coordina-
ción con los distintos organismos que 
podrían eventualmente ser convoca-
dos por la Secretaría de Ambiente para 
realizar acciones de prevención, logís-
tica y combate de incendios forestales.

Para ello, la Unidad Provincial de 
Manejo del Fuego trabajará en la im-
plementación de sistemas de preven-
ción y detección temprana de incen-
dios para la temporada; los niveles o 
fases de intervención y convocatoria 
de instituciones; la disponibilidad de 
medios y recursos; y la definición de 
roles para cada organismo en el caso 
del combate de incendios forestales.

Sobre las acciones que el Gobierno 
provincial viene realizando vinculadas 
a la prevención de incendios forestales, 
el secretario de Ambiente, Desarrollo 
Sostenible y Cambio Climático Mau-
ro Pérez Toscani evaluó que “para este 
año será muy importante el trabajo 
en conjunto con las diferentes institu-
ciones que participaron de la reunión 
de Comité de Incendios Forestales” 
y también hizo hincapié en “el traba-
jo que está haciendo el Gobierno ha 
dado resultado en la reducción de in-

GOBIERNO

cendios forestales en los últimos años, 
y esto está relacionado a todas las ac-
ciones que se siguen llevando adelante 
en la concientización y prevención de 
incendios forestales, tanto en las áreas 
de comunicación como en cuestiones 
de capacitación de otras instituciones; 
como también el trabajo conjunto con 
Defensa Civil de la Provincia, con Par-
ques Nacionales, con las fuerzas de 
seguridad como Gendarmería y Prefec-
tura Naval, las defensas civiles munici-
pales, dando charlas en escuelas de la 
provincia a cargo de la Unidad Provin-
cial de Manejo del Fuego, también con 
la entrega que se viene haciendo en los 
últimos cuatro años de folletería infor-
mativa y de concientización ambiental; 
y las bolsas que se entregan para con-
cientizar  a los vecinos que regrese con 
los residuos después de una salida de 
campo, ya que no hay recolección en 
las zonas rurales”.

El secretario además destacó que 
“esta temporada hemos puesto a dis-
posición de los vecinos la aplicación 
Ambiente TDF para teléfonos celulares 
como nueva herramienta de comuni-
cación para que, de una manera ágil, 
se puedan informar cual es el Índice de 
Peligro de Incendios Forestales, los si-
tios habilitados para hacer fuego, como 
así también, tener información sobre 
las Áreas Protegidas provinciales, pesca 
deportiva y acceder al teléfono de emer-
gencias en el caso de un incendio”.

Participaron de la reunión del Co-
mité de Incendios Forestales: miem-
bros de Defensa Civil provincial y mu-
nicipal, Bomberos, Policía provincial, 
Gendarmería, Prefectura Naval, Ar-
mada Argentina, representantes de la 
empresa Heli Ushuaia, aeroclubes, el 
Director General de Bosques de la Se-
cretaría de Ambiente, Ing. Ftal. Gustavo 
Cortez y personal de la Unidad Provin-
cial de Manejo del Fuego.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

MUNICIPALES

“VAMOS A TENER UNA TEMPORADA DE OBRAS 
MUY BUENA”, SOSTUVO EL INTENDENTE VUOTO

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto recorrió diversas obras que se 
desarrollan en Ushuaia, anticipó que 
“esta temporada va a ser muy buena, 
tenemos mucha obra pública finan-
ciada con recursos municipales”, y 
destacó que “hicimos un esfuerzo y 
un buen trabajo con los equipos eco-
nómicos y técnicos de la Municipali-
dad, y pudimos garantizar los traba-
jos para esta temporada”.

Al respecto, detalló que “estuvi-
mos en la Plaza San Martín y en la 
Plaza Cívica que avanzan a un ritmo 
muy importante, recorrimos De la 
Estancia y también Andorra, que es 
una obra emblemática porque vamos 
a pavimentar el ingreso a la urbaniza-
ción”.

Remarcó que “el clima nos dio un 
poco de respiro y automáticamente 
empezamos con las obras que tenía-
mos pendientes en distintos sectores 
de la ciudad, y también estamos con 
un gran operativo de limpieza de cor-
dones y veredas por el barro que se 
acumuló durante la temporada in-
vernal”.

En esa línea, indicó que “vamos 
por etapas, en las dos últimas tem-
poradas intervenimos en más 400 
cuadras en distintos lugares de la ciu-
dad, y esta temporada también va a 
ser muy buena” ya que “tenemos 20 

obras que están por arrancar, además 
de todos los trabajos de repavimenta-
ción que vamos a licitar; vamos abar-
cando todos los sectores”.

Asimismo, resaltó que la Muni-
cipalidad “está muy activa, tenemos 
más de 300 personas en la calle reali-
zando distintos trabajos, la planta de 
bacheo está interviniendo en el ba-
rrio Malvinas, y estamos trabajando 
en ampliar los servicios en un contex-
to de país que es complejo”.

“Tenemos mucha obra pública fi-
nanciada con recursos municipales, y 
esto también es posible por el esfuer-
zo de todos los vecinos”, observó el 
jefe del Ejecutivo municipal, y graficó 
que “el asfalto aumentó un 120%, es 
decir más que el dólar, por lo que es 
muy complicado hacer obras en este 
contexto económico”, considerando 
además que “los recursos se achican 
porque después de los decretos del 
presidente Macri que afectaron a la 
coparticipación el Municipio dejó de 
recibir entre 50 y 60 millones de pe-
sos”.

A ello sumó que “pasamos por tres 
devaluaciones que nos complicaron 
todo porque se rompen las estruc-
turas de costos de las empresas y en 
función de ello debemos renegociar 
los contratos”.

Por último, Vuoto expresó que “la 

obra pública es un motorizador de la 
economía y generadora de puestos 
de trabajo, y por eso pusimos mucho 

énfasis para darle continuidad y para 
mejorar la calidad de vida de los ve-
cinos”.

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, planteó sus expectativas de cara a la próxima temporada y el plan de obras públicas que se retomó en 
la última semana, tras la finalización de la veda invernal. “Hicimos un esfuerzo y un buen trabajo con los equipos económicos y técnicos de la 
Municipalidad, y pudimos garantizar los trabajos para esta temporada”, destacó.

USHUAIA

CAMBIOS EN EL RECORRIDO 
DEL COLECTIVO POR OBRAS

USHUAIA. La Municipalidad in-
formó que por los trabajos de pa-
vimentación con hormigón que se 
llevan adelante en la calle De la Es-
tancia del barrio Río Pipo, y en la 
avenida Hipólito Yrigoyen, se reade-
cuará el tránsito y el recorrido del 
colectivo en ambos sectores por el 
corte de distintas arterias, hasta que 
finalicen los trabajos. Los cortes se 
implementaron el sábado último.

De la Estancia estará cortada 
entre la rotonda del supermercado 
hasta calle Río Milna, por lo que el 
colectivo de la Línea C tomará por 
Avenida Los Ñires hasta Hipólito 
Yrigoyen, de ahí hasta el Puente la 

Mujer, Río Almanza, Bahía Ushuaia y 
Río Milna, para finalmente retomar 
por De la estancia, haciendo el reco-
rrido inverso a la vuelta.

En tanto, Hipólito Yrigoyen esta-
rá cortada entre la rotonda del aero-
puerto hasta calle Constitución Fue-
guina en la mano que va del centro 
al Río Pipo.

En este caso el colectivo de la 
Línea A tomará por Perón Sur, Con-
greso Nacional hasta Constitución 
Fueguina y retomar por Hipólito Yri-
goyen hacia el sector del Pipo.

En tanto, el tránsito será normal 
en ambos carriles de Yrigoyen en el 
sentido Río Pipo-centro.
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RUNÍN Y CAPARRÓS ENCABEZARON AGASAJO DE 
FORJA PARA ADULTOS MAYORES DE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. Federico Runín, 
primer candidato a Senador Nacio-
nal; y Mabel Caparrós, candidata a 
primera Diputada Nacional, ambos 
por la Lista 503 ‘Vamos a Vivir Mejor’ 
integrada por una coalición de fuer-
zas encabezadas por FORJA agasaja-
ron a abuelos y abuelas de Río Gran-
de.

“En el marco del mes de la ma-
dre, nos encontramos agasajando a 
las abuelas, también a los abuelos y 
a las mamás, a la familia en general y 
realmente fue un encuentro muy fa-
miliar y por supuesto hablando con 
todos ellos sobre la importancia de 
las elecciones nacionales que vienen, 
sobre la importancia que Tierra del 
Fuego cuente con representantes en 
el Congreso de la Nación; el proyecto 
provincial del electo gobernador Gus-
tavo Melella necesita senadores y di-
putados y en ese marco centramos la 
campaña: defender a Tierra del Fue-
go”, expresó el Dr. Federico Runín.

En este encuentro se han sumado 
artistas como Diego Yegros y Palma-

sola, entre otros, que han aportado 
emoción y alegría extra. “Hay mucha 
alegría y de eso se trata; de que ellos 
se sientan bien, se sientan contentos 
y puedan compartir, muchos de ellos 
hace mucho que no se veían per-
sonalmente y hoy se reencuentran 
también y eso es un valor agregado 
hermoso y trasciende una campaña 
política”, cerró Runín.

En tanto Mabel Caparrós comen-
tó que “tuvimos la posibilidad de 
charlar con cada uno de ellos. A mu-
chos ya los conocí desde mi época en 

el PAMI donde trabajamos mucho 
con ellos. Fue verdaderamente muy 
emotivo charlar y escucharlos”.

La dos veces parlamentaria man-
dato cumplido reflejó que “si bien 
estamos en campaña y esto tiene 
un tinte político, siempre en estos 
encuentros hay algo que nos tras-
ciende porque estamos hablando 
de encuentros muy humanos donde 
hablamos de cosas muy importantes 
como la vida misma” y agregó que 
“Gustavo Melella siempre le dio máxi-
ma importancia a estos encuentros, 

a valorizar a los adultos mayores, a 
nuestros abuelos, no solo porque en-
carnan la sabiduría y la experiencia, 
sino también porque con su trabajo 
han hecho pujante a Río Grande”.  

Reveló que “todos ellos han expre-
sado un cariño inmenso y afecto muy 
fuerte por Gustavo Melella lo que nos 
ratifica ese apoyo popular que tiene”.

Finalmente Mabel Caparrós anti-
cipó que “vamos a velar por los dere-
chos de los adultos mayores que hoy 
la provincia no se los está brindando. 
Seguramente después del 17 de di-
ciembre vamos a comenzar a desan-
dar esta situación con Gustavo en la 
gobernación, ya que él ha trabajado 
mucho por la inclusión en Río Gran-
de de todos los sectores más vulnera-
bles, hablamos de adultos mayores, 
pero también de personas con disca-
pacidades y por el acceso a la salud 
de las mamás y los niños entre otras 
políticas”.

Acompañaron la tarde los legisla-
dores electos Federico Greve y Daniel 
Rivarola, entre otros.

Los candidatos de la Lista 503 ‘Vamos a Vivir Mejor’ Federico Runín y Mabel Caparrós encabezaron un agasajo a los adultos mayores de Río Grande en el 
Club Sportivo. Acompañaron los electos Federico Greve y Daniel Rivarola. Los abuelos vivieron una verdadera fiesta -amenizada por interpretaciones 
de artistas locales- y pudieron charlar personalmente con los postulantes al parlamento nacional.
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CONCLUYÓ LA OBRA DE RECONSTRUCCIÓN DE 
LA ESCUELA 26 TRAS EL INCENDIO INTENCIONAL

RÍO GRANDE. Este domingo 
finalizaron las obras de recons-
trucción de la Escuela N° 26 de Río 
Grande, la cual meses atrás fue ob-
jeto de un incendio intencional 
provocado por un sujeto, que ya fue 
condenado por ese ilícito.

Gustavo Quinteros, Director de 
la escuela, sostuvo que “los arreglos 
comenzaron a ejecutarse de inme-
diato, apenas pasados unos días del 
incendio. La gobernadora Rosana 
Bertone dispuso todas las medidas 
necesarias a través del Ministro de 
Educación Diego Romero y el Mi-
nistro de Obras y Servicios Públi-
cos, Luis Vázquez”.

Además, explicó que “la matrí-
cula de la escuela, que alcanza a 
200 alumnos y alumnas aproxima-
damente, fue distribuida temporal-
mente en otras instituciones educa-
tivas de Río Grande. El objetivo fue 
que no perdieran días de clases, y 
gracias a las gestiones lo logramos, 
porque perdieron sólo tres días du-

rante todo el proceso de arreglo”.
Destacó la “colaboración de do-

centes, padres y madres del alum-

nado, que nos ayudaron a acondi-
cionar y a limpiar todo luego de los 
arreglos”. Y puntualizó que “ahora la 
escuela ya está en condiciones para 

que los chicos y las chicas vuelvan 
a su institución de origen, mañana 
estaríamos retomando las activida-
des en el edificio”.

GOBIERNO

BENEFICIARIOS DE “LLEGÓ 
EL GAS” SE REUNIERON CON 
LA GOBERNADORA

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone, junto al ministro de 
Economía José Labroca y la secreta-
ria de Contrataciones Gisel Fernán-
dez, mantuvieron el viernes último 
un encuentro con vecinos de distin-
tos barrios de esta ciudad pudieron 
conectar sus hogares a la red de gas 
natural gracias al programa provin-
cial “Llegó el Gas”.

La secretaria de Contrataciones 
Gisel Fernández comentó que “nos 
reunimos con aproximadamente 40 
vecinos de diferentes barrios de la 

ciudad de Río Grande, que se acerca-
ron a comentarle gobernadora cómo 
fue este proceso de inscripción y 
todo lo que es el programa Llegó el 
Gas”. Fernández indicó que “25 de 
estos vecinos ya están conectados a 
la red de gas natural y los restantes 
se encuentran en proceso de cone-
xión”.

Por último, la funcionaria asegu-
ró que “vamos a seguir trabajando 
hasta el último día de gestión con to-
dos los vecinos porque esto hace a la 
calidad de vida de todos”.Se ofrece puesto de 

EMPLEADA ADMINISTRATIVA 
PARA ESCRIBANIA

SE REQUIERE: Interés por el aprendizaje y el desarrollo 
profesional en entornos altamente técnicos, capacidad de 
asumir responsabilidades, orientación al trabajo en equipo, 
buena presencia.
SE OFRECE: Integración y posibilidades de desarrollo 
profesional dentro del grupo. 
Se incorporará a la oficina realizando labores de apoyo 
en todas las fases de proyecto. Jornada completa. 
Interesadas enviar CV con foto y carta de presentación a 
puestonotarialrg@outlook.com.ar

Más de 200 alumnos podrán retomar la actividad en el edificio incendiado intencionalmente en marzo pasado. Desde el Ejecutivo provincial valoraron 
la “colaboración de docentes, padres y madres del alumnado, que nos ayudaron a acondicionar y a limpiar todo luego de los arreglos”.
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EL CONCEJO REALIZARÁ LA 
OCTAVA SESIÓN ORDINARIA

El Concejo Deliberante invita a la comunidad a participar de la octava sesión 
ordinaria, que se desarrollará el próximo miércoles 23, a partir de la hora 11, 

en la Sala de Comisiones, ubicada en Gobernador Paz y Piedrabuena.

En la sesión los concejales tratarán asuntos presentados por los bloques 
políticos, pedidos de particulares y del Ejecutivo.

Durante el desarrollo de la sesión los vecinos podrán tener contacto 
directo con los ediles y trasladarle inquietudes y reclamos.

INTERÉS GENERAL

EL CALENTAMIENTO GLOBAL AFECTARÍA LA 
PRESENCIA DE MERLUZA EN EL CANAL BEAGLE

RÍO GRANDE. El estudio realizado 
en forma conjunta por especialistas 
del Centro Austral de Investigaciones 
Científicas (CADIC) y por investiga-
dores de la Universidad de Barcelona, 
advirtió que el calentamiento de las 
aguas puede atraer al Beagle al lla-
mado “pez sierra”, de mucho menor 
valor económico que la merluza.

“El calentamiento global podría 
volver a reunir a las dos especies en el 
canal, y afectar a las poblaciones de la 
merluza debido a la competencia de 
ambas por el mismo alimento”, ex-
plicó la investigadora del Cadic Maria 
Bas a la Agencia de Ciencia y Tecno-
logía (CyTA), de la Fundación Leloir.

Bas precisó que el pez sierra no 
se encuentra hoy en Tierra del Fuego 
porque “su rango óptimo de tempe-
ratura del agua está entre los 13 y 18 
grados, mientras que en el Canal Bea-
gle se registra una temperatura media 
de 6”, señaló.

Sin embargo, mencionó que con 
el aumento de los valores térmicos, la 
especie podría “recolonizar la zona”, 
abarcando un amplio sector que va 
desde el Beagle hasta las costas del 

Atlántico suroccidental.
Según la investigadora, que tam-

bién forma parte del Departamen-
to de Biología Evolutiva, Ecología y 
Ciencias Ambientales de la Facultad 
de Biología de la Universidad de Bar-
celona, el trabajo demostró que el 
pez sierra y la merluza ya coexistie-
ron en el Beagle al menos 1.000 años 
atrás, cuando la temperatura super-
ficial del mar era más elevada que la 
actual.

Para realizar esa demostración, 
los científicos analizaron un sitio ar-
queológico de aproximadamente 
1.300 años de antigüedad, denomina-
do “Lanashuaia-II”, que se encuentra 
sobre el canal y en el que hallaron res-
tos de los grupos de cazadores-reco-
lectores que habitaron la Isla Grande 
de Tierra del Fuego.

En conjunto, con los datos dispo-
nibles y los resultados de este trabajo, 
publicado en “Global Change Biolo-

gy”, “se puede determinar que po-
dría haber un impacto negativo en la 
pesquería de merluza y la economía 
regional, si además se le añade la so-
breexplotación que sufren las pobla-
ciones de merluza”, afirmó Bas.

El dato no es menor porque el 
puerto de la ciudad de Ushuaia es el 
cuarto en importancia del país, con-
siderando la cantidad de desembar-
ques y plantas procesadoras de re-
cursos marinos.

El estudio sobre la posible “reco-
lonización” del pez sierra en el Beagle 
también fue desarrollado por Luís 
Cardona, del Departamento de Bio-
logía Evolutiva, Ecología y Ciencias 
Ambientales de la Facultad de Biolo-
gía y del Instituto de Investigación de 
la Biodiversidad (IRBio), ambos de la 
Universidad de Barcelona.

Los investigadores del Cadic 
Myrian Álvarez e Ivan Briz Godino, 
además de Damián Vales y Enrique 
Crespo, del Centro para el Estudio de 
Sistemas Marinos (Cesimar), que in-
tegra el Centro Nacional Patagónico 
(Cenpat), de Puerto Madryn, integra-
ron el equipo de trabajo.

Una investigación de científicos argentinos y españoles reveló que el aumento en la temperatura del mar, asociado al cambio climático, puede 
perjudicar a la población de la merluza negra, uno de los recursos pesqueros más valorados en el Canal Beagle.
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BULLRICH LLEGA A LA PROVINCIA A PRESENTAR EL 
SCANNER PARA DETECTAR DROGAS EN SAN SEBASTIÁN

Por Verónica Benaim, 
corresponsal Capital Federal. 

BUENOS AIRES. Con el objetivo 
de poner en funcionamiento el scan-
ner para detectar el tráfico de droga 
en el paso fronterizo con Chile, la fun-
cionaria llegará este lunes temprano 
a Río Grande.  Además de la inaugu-
ración de la máquina de última gene-
ración, la agenda incluirá un recorri-
do por Ushuaia donde se reunirá con 
vecinos de la ciudad. Actividad en la 
que estará acompañada por el can-
didato a senador nacional de Juntos 
por el Cambio, Pablo Blanco y el pos-
tulante a diputado Federico Frigerio.

En el marco de la presentación del 
informe que revela los avances de la 
profesionalización policial en las pro-
vincias, a partir del plan nacional de 
educación implementado por el Mi-
nisterio de Seguridad desde 2017, el 
móvil de FM MASTERS dialogó con la 
funcionaria sobre su viaje a la Tierra 
del Fuego AIAS.

En ese contexto, Bullrich señaló 
que “desde que comenzamos la ges-
tión fue un pedido de los fueguinos 
que volvamos a poner un scanner, 
por lo que trabajamos para lograrlo y 
vamos a ir a ver cómo funciona”.

La ministra manifestó que la ma-
quina “es un elemento muy impor-
tante para el control de la entrada de 
droga en la provincia. Nosotros siem-
pre decimos que Tierra del Fuego al 
ser una isla tiene una gran posibili-
dad de bajar fuertemente la cantidad 
de droga que entra y el scanner es una 
medida para combatir esa situación”.

El contrato de comodato que fir-
mó el gobierno nacional y el fueguino 
a través de sus carteras de Seguridad, 
tiene como fin implementar un apa-
rato de última generación para la re-
visión de camiones, vehículos de gran 
porte y contenedores que circulen 
por San Sebastián con la finalidad de 
detectar droga en el marco de la lucha 
contra el narcotráfico en las fronteras 
del país.

El convenio tiene vigencia por 
un año pudiendo ser renovado por 
acuerdo de las partes y sostiene que 
la provincia deberá utilizar el equipo 
acorde a su finalidad y destino, y sólo 
podrá afectarlos a las tareas de segu-
ridad pública ciudadana, respetando 
las normas vigentes, no pudiendo 
emplearlo para ningún otro fin.

Recorrido de campaña

Luego del multitudinario acto que 
hizo el presidente Mauricio Macri en 
el Obelisco -epicentro de la Capital 
Federal- bajo la consigna Sí se puede, 
sus funcionarios recorren las provin-
cias para respaldar a los candidatos 
del espacio oficialista que pelearán 
el 27 de octubre por un escaño en el 
Congreso de la Nación.

La estrategia es sumar la cantidad 
de representantes posibles para no 
perder bancas y reforzar el espacio 
en ambas cámaras, sobre todo si se 
llegarán a replicar los resultados de 
las elecciones primarias de agosto en 
donde Alberto Fernández (Frente de 
Todos) ganó con una amplia diferen-
cia frente a su contrincante Mauricio 
Macri (Juntos por el Cambio).

Si bien Bullrich hará un paso breve 
por la provincia, según pudo conocer 
este medio, no perderá la posibilidad 
de dialogar con los vecinos por lo que 
por la tarde la funcionaria mantendrá 
una reunión abierta con ciudadanos 
locales en la calle Maipú al 1200.  

Federalización de 
la educación policial

Al frente del Ministerio de Seguri-
dad desde que asumió Mauricio Ma-
cri como presidente de la nación en 
2015, Bullrich presentó ante algunos 
medios del interior un informe sobre 
la gestión del programa de formación 

de policías provinciales al que califi-
có como “un hecho inédito” para la 
fuerza.

El programa que comenzó a im-
plementarse en el país en 2017 busca 
unificar contenidos educativos con la 
intención de validar a nivel nacional 
las formaciones de oficiales y sub-
oficiales policiales incorporando al 
sistema educativo nacional las cer-
tificaciones y títulos partiendo de la 
definición de perfiles profesionales y 
marcos de referencia para homologar 
los trayectos formativos.

En Argentina hay 4 fuerzas federa-
les y 24 policías provinciales, desde el 
ministerio informaron que se trabajó 
en estos años en cuestiones operati-
vas y de formaciones comunes en va-
rios lugares. Logrando que el Consejo 
Federal de Educación emita títulos 
oficiales con validez nacional; que los 
institutos policiales provinciales otor-
guen a sus egresados certificados con 
validez nacional.

Asimismo los certificados permi-
ten a suboficiales y oficiales continuar 
con sus estudios superiores pudien-
do homologar módulos o asignaturas 
de sus formaciones previas.

Al respecto la titular de la cartera 
de Seguridad indicó: “Lo importante 
es  que pudimos lograr que el agen-
te de policía se integre en el sistema 
educativo formal  nacional, antes los 
certificados que se daban eran váli-
dos solamente para el interior de las 
fuerzas y para esa sola fuerza, con los 
estándares y criterios que cada juris-

dicción quería  por lo que era diversa 
la formación y para el Ministerio  de 
Educación de Nación era muy difícil 
dar validez nacional a títulos tan va-
riados”.

Asimismo, Bullrich explicó que 
“esto hace elevar la calidad estándar 
de la formación de los policías por-
que todas las fuerzas en el país van 
a tener un piso de mejor calidad, ya 
que hay una homologación de los 
contenidos, por ejemplo un policía 
en Tierra del Fuego va a recibir cono-
cimientos homologables a los de un 
policía de Salta o de cualquier pro-
vincia”.

“Este es el reconocimiento de su 
formación es muy importante por-
que hay personas que se mudan 
tienen que empezar de cero. Era un 
sistema completamente estático. Por 
eso este es un salto de calidad im-
portantísimo, queríamos comentar 
esto porque leímos en la propuesta 
de campaña del PJ. Quieren arrancar 
con esto. En realidad esto ya existe”, 
señaló.

En el plan nacional participaron 
las 24 provincias en 33 encuentros 
que se hicieron en distintos puntos 
del país como: Jujuy, Tucumán, San-
tiago del Estero, Río Negro, provincia 
de Buenos Aires, Capital Federal, Mi-
siones, Corrientes, Santa Fe, Mendo-
za, San Juan, Entre Ríos y Córdoba. Y 
según la información brindada a este 
portal, por ahora hay 18 jurisdiccio-
nes que aprobaron la nueva currícula 
del Ministerio de Educación.

A días de las elecciones presidenciales que definirán en manos de quién quedará el liderazgo del país en los próximos cuatro años, la ministra de 
Seguridad Patricia Bullrich visitará la provincia.
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INTERÉS GENERAL

LA UOM PARTICIPÓ DE LA PRIMERA CHARLA 
ABIERTA SOBRE LA LEY 19.640 EN LA UNTDF

Por Elías García.

RÍO GRANDE. En el marco del 
ciclo de charlas que organiza la Uni-
versidad Nacional Tierra del Fuego, 
denominado “Conectividad e inte-
gración: La Ley 19.640 y sus impli-
cancias en el día a día”; la Unión 
Obrera Metalúrgica participó del 
encuentro inicial, en la sede de la 
calle Thorne, en Río Grande.

Al respecto, el dirigente metalúr-
gico, Oscar Martínez, comentó que 
se trata de “un desafío en conjunto 
de la universidad y nuestra orga-
nización, valorando muchísimo la 
presencia de personas tan impor-
tantes como Rodolfo Di Leo, que 
viene a dar un contenido al debate 
incorporando conocimiento, ideas 

y propuestas”.
“Desde ese punto de vista vale 

recordar que, después de la crisis 
de la industria nacional, el país, 
la economía mundial con el pro-
blema de recesión de los Estados 
Unidos en 2008, en abril de 2009 
nos pusimos a buscar alternativas 
e impulsamos, entre otras, la modi-
ficación de los impuestos internos 
que trajo como consecuencia la 
madrugada del 5 de noviembre, la 
votación de la ley 26.539, que sig-
nificó un crecimiento y desarrollo 
exponencial de Tierra del Fuego 
durante los años del gobierno an-
terior y hasta el 2015 con distintos 
productos, con una ocupación ma-
siva de compañeros en cada una de 
las fábricas”, acotó Martínez.

Sin avances

En cuanto a la reunión del último 
jueves con AFARTE, ante el pedido 
de recomposición salarial desde la 
parte gremial, Martínez sostuvo que 
“lamentablemente la asociación 
empresaria sigue cerrada en su po-
sición, no ha habido ningún tipo de 
avances”.

“El Congreso (de delegados) ha 
decidido trasladar a las asambleas 
los resultados de la reunión para en 
todo caso comenzar a debatir y dis-

El secretario General del gremio, Oscar Martínez, valoró el encuentro con “conocimiento, ideas y propuestas” para el subrégimen industrial y señaló 
que no hubo avances en materia salarial durante la última reunión con AFARTE.

cutir sobre distintas acciones que se 
puedan desarrollar en los próximos 
días o semanas”, adelantó.

También, el secretario General 
de la UOM hizo alusión a la posible 
prórroga del subrégimen de promo-
ción industrial: “Los metalúrgicos y 
los habitantes de Tierra del Fuego 
estamos acostumbrados a este tipo 
de procesos: amenazas, presiones 
de distintos gobiernos que, con cri-
terio centralista y poco participati-
vos, han llevado a la práctica”, sen-
tenció.

BERTOTTO PIDIÓ “DEJAR TODO 
EN LA CANCHA” PARA REVERTIR 
EL RESULTADO DE LAS PASO

USHUAIA. Tomás Bertotto, con-
cejal de Ushuaia y presidente de la 
Coalición Cívica de Tierra del Fuego, 
fue uno de los dirigentes que asistió al 
evento, resaltando la emotividad de la 
fecha, “que es para festejar en familia”.

En lo estrictamente político, ma-
nifestó su apoyo “a la fórmula de Jun-
tos por el Cambio, que nos tiene que 
encontrar a los tres partidos unidos 
para enfrentar esto que se viene. Todos 
saben que las condiciones son adver-
sas, pero es lo que nos toca. El viento 
de popa ya no lo tenemos más, hay 
que seguir adelante con más garra que 
nunca para tratar de revertir la situa-
ción de las paso porque está nuestro 
país en juego. Para nosotros es muy 
importante manifestar con nuestra 
presencia el apoyo a los candidatos”.

“Luego del resultado de las PASO 
-analizó Bertotto-, el primero que 
se puso la campaña al hombro es el 
mismo presidente de la Nación, que 
recorrió más de treinta ciudades en 
menos de un mes, agrupó a millones 
de argentinos que entienden la nece-
sidad de estar presentes, la necesidad 
de manifestarse y salir a las calles para 
no volver atrás. El paso adelante que 
dimos en el 2015 se tiene que reforzar. 
En este momento, cuando a situación 
está difícil pero no imposible, es cuan-
do más esfuerzo tenemos que hacer. 
Debemos seguir el ejemplo que nos 
está dando el mismo Presidente, que 
es dejar todo en la cancha. Pase lo 

ELECCIONES NACIONALES

que pase el próximo domingo, la única 
forma de quedarnos con la conciencia 
tranquila es esa”.

El Comité local de la UCR fue sede de un agasajo a las madres, 
anticipando el festejo que será este domingo. En la oportunidad 
se encontraban presentes los máximos referentes del partido y 
candidatos para las próximas elecciones del 27 de octubre.
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REUNIÓN CON DIRIGENTES 
DE GREMIOS PETROLEROS

RÍO GRANDE. Durante el encuen-
tro, dialogaron acerca de los proyectos 
y perspectivas para el sector en el con-
texto provincial y nacional. Además, dis-
cutieron la importancia del desarrollo 
de la actividad y la generación de valor 
agregado.

El intendente de Río Grande y gober-
nador electo, Gustavo Melella, recibió 
al secretario del Sindicato de Petróleo 
y Gas Privado de Tierra del Fuego, Luis 
Sosa, y al secretario del Sindicato del 
Personal Jerárquico y Profesional del Pe-
tróleo, Gas y Biocombustibles Privado, 
Julio Necul. Estuvo acompañado por el 
secretario de Coordinación de Gabine-
te y Control de Gestión, Agustín Tita y 
el secretario de Participación y Gestión 
Ciudadana, Federico Runín.

Durante el encuentro, dialogaron 

POLÍTICA

acerca de los proyectos y perspectivas 
para el sector en el contexto provincial y 
nacional. Además, discutieron la impor-
tancia del desarrollo de la actividad en 
Tierra del Fuego y de las potencialidades 
de nuestra isla para generar valor agrega-
do y empleos en el sector hidrocarburífe-
ro.

Melella subrayó la importancia de po-
tenciar una actividad que es central para la 
economía fueguina, al tiempo que expuso 
distintos proyectos e ideas que orientarán 
las políticas en la materia en los próximos 
años en nuestra provincia.

Finalmente, los presentes acordaron 
continuar trabajando en conjunto para 
favorecer el crecimiento de la actividad, 
con el objetivo de ampliar la matriz pro-
ductiva local y generar empleo genuino 
para los fueguinos.

MUNICIPALES

GUSTAVO MELELLA ENCABEZÓ MULTITUDINARIO 
BINGO POR EL ‘DÍA DE LA MADRE’

RÍO GRANDE. El sábado último, 
vecinas de toda la ciudad colmaron 
el gimnasio del Colegio Don Bosco 
para participar del tradicional “Bin-
go del Día de la Madre”, organizado 
por el Municipio de Río Grande a 
través de la dirección de Cultura.

Estuvo presente el Intendente 
de la ciudad y Gobernador electo 
de Tierra del Fuego, Gustavo Mele-
lla, acompañado de miembros de 
su gabinete, concejales, concejales 
electos y legisladores electos entre 
otras autoridades.

Melella expresó que “este evento 
para nosotros es muy especial, por-
que es el último que vamos a com-
partir con ustedes como Intendente 
y como gestión municipal. Pero va-
mos a seguir juntos igual”.

“Las madres son importantes 
siempre. Hoy el homenaje es para 
ustedes que son mamás de la vida o 

del corazón. Cuántas veces hay do-
lor y tristeza y la madre sale con una 
sonrisa adelante. Es la única que no 
llora, que no protesta, la única que 
siempre está mirando para adelante 
y empujando. Yo lo veo en la histo-
ria mía y veo esa importancia y esa 
fuerza en mi mamá”, dijo.

Finalmente, Melella subrayó 
que “este es nuestro homenaje para 
cada una de ustedes, porque todas 
las madres de la ciudad se merecen 
un muy feliz día, y no quiero dejar 
pasar la ocasión de agradecerles 
todo el cariño y el acompañamiento 
que nos han dado estos años”.

El “Bingo del Día de la Madre” 
entregó premios en 5 rondas que 
se jugaron a lo largo de la tarde. El 
evento contó con la animación de 
la Banda Municipal y un desfile de 
alumnas de los talleres municipa-
les.

“Este evento para nosotros es muy especial, porque es el último que vamos a compartir con ustedes como Intendente y como gestión municipal. 
Pero vamos a seguir juntos igual”, sostuvo el gobernador electo, Gustavo Melella, tras participar del último bingo por el ‘Día de la Madre’ al frente de 
la gestión municipal.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com
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ELECCIONES NACIONALES

EL PARTIDO VERDE LLAMÓ A VOTAR POR 
LA LISTA COMPLETA DEL FRENTE DE TODOS 

RÍO GRANDE. María Laura Cola-
zo, legisladora electa por el Partido 
Verde, presidió un encuentro partida-
rio en el cual se ratificó el apoyo a la 
fórmula del Frente de Todos, integra-
da por Alberto Fernández y Cristina 
Fernández de Kirchner.

En la reunión los dirigentes y mili-
tantes del Partido Verde analizaron la 
realidad provincial y los desafíos que 
existen por delante en la Legislatura, 
a partir de que el Partido Verde asuma 
tres bancas legislativas en diciembre 
próximo.

Colazo convocó a sus votantes a 
acompañar fuertemente a los candi-
datos del Frente de Todos, y realizar 
un trabajo territorial casa por casa. 

“Alberto y Cristina van a liderar 
esta nueva etapa donde el principal 
desafío es garantizar la inclusión so-
cial, la producción, el desarrollo y el 
trabajo para todos los argentinos”, 
afirmó Colazo y consideró que “es la 
única alternativa para terminar con 

el ajuste salvaje de Macri y volver a 
poner a la Argentina en la senda del 
desarrollo y la justicia social”.

Colazo indicó que “ante la nue-
va oportunidad que da nuestra de-
mocracia, nuestro pueblo va a elegir 
quienes van a dirigir los destinos de 
nuestra patria. Los dirigentes y mili-
tantes que integramos el espacio es-
tamos convencidos de que el Frente 
de Todos es la única salida para supe-
rar la crisis y recuperar la esperanza”.

Asimismo, hizo un llamado a las 
bases del partido para acompañar 
con su voto comprometido a los can-
didatos a senadores Matías Rodríguez 
y Eugenia Duré; y a los candidatos a 
diputados Rosana Bertone y José Oje-
da. “Ellos serán quienes mejor repre-
sentarán y defenderán los intereses 
de nuestra provincia”, sostuvo Cola-
zo. 

En la reunión partidaria también 
realizaron un análisis del trabajo que 
a partir de diciembre se llevará ade-

lante en la Legislatura Provincial, de 
la agenda provincial y de los trabajos 
en conjunto que realizarán con el in-

tendente Walter Vuoto y los diferentes 
ejecutivos municipales de la provin-
cia.

La legisladora electa y presidenta del Partido Verde, Laura Colazo, manifestó su total apoyo a la fórmula presidencial del Frente de Todos y a los 
candidatos a diputados y senadores nacionales de Tierra del Fuego por el mismo espacio.

MUNICIPALES

RETIRARON CENTOLLA 
EN DESCOMPOSICIÓN

USHUAIA. La Secretaría de Me-
dio Ambiente de la Municipalidad de 
Ushuaia montó un operativo de reti-
ro y saneamiento tras ser alertado 
sobre la presencia de una importan-
te cantidad de centollas en estado de 
putrefacción en la costa del Canal 
Beagle.

El coordinador de Medio Am-
biente, Esteban Vercen, contó que 
“recibimos un llamado de un veci-
no advirtiendo sobre esta situación 
en la costa de Bahía Golondrina en 
el Canal Beagle”, motivo por el cual 
“fuimos de inmediato con personal 

del área, inspectores municipales 
y maquinaria para quitar una gran 
cantidad de centollas en estado de 
descomposición, y luego realizar la 
limpieza del lugar”. El funcionario 
municipal destacó “el buen accio-
nar de los vecinos de lugar que se 
comunicaron con la Secretaría para 
poder advertir sobre esta situación, 
la cual podía perjudicar el ambiente 
de quienes viven en el sector”.

Por último, Vercen anticipó que 
“los inspectores municipales están 
trabajando para determinar la pro-
cedencia de los crustáceos”.
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Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. La legisladora provin-
cial Mónica Urquiza y vicegobernadora 
electa, se refirió al proyecto de Ley pre-
sentado por la administración Bertone 
para, con trámite de urgencia, para modi-
ficar la normativa que regula el funciona-
miento del laboratorio del Fin del Mundo. 

La parlamentaria del Bloque del MPF 
aseguró que la iniciativa parlamentaria 
promovida por el Gobierno de la provin-
cia “llega en el marco de las observaciones 
realizadas por el Tribunal de Cuentas de la 
Provincia” como consecuencia de “haber 
elevado a la Legislatura el tratamiento de 
la Cuenta General del Ejercicio 2018 y en 
esa resolución hay observaciones y se le 
solicita y da plazos, a la auditoría externa 
para hacer una investigación sobre algu-
nas diferencias que ellos han observado”.

Por lo cual aseguró, en Radio Nacio-
nal Ushuaia que el Gobierno, a través del 
proyecto que envió a la Legislatura busca 
corregir situaciones que fueron observa-
das por el Tribunal de Cuentas” y aseguró 
que “queda claro en el artículo 5 dónde 
dice que estas modificaciones son am-
pliaciones del texto original por lo tanto la 
aplicabilidad se retrotrae al momento de 
sanción de la Ley”.

También advirtió que “estaba esta-
blecido, dentro de las atribuciones y fa-
cultades del Directorio, precisamente 
en inciso que quieren modificar, que el 
reglamento de compras y contrataciones 
debía ser aprobado por el Poder Ejecutivo 
sino que debía tener previa intervención 
del Tribunal de Cuentas de la provincia” 
y recordó que el Laboratorio del Fin del 
Mundo “debería estar reglado por la Ley 
de Sociedades, es una Sociedad Anónima 
pero no deja de ser del Estado y debe estar 
controlado como corresponde”. 

POLÍTICA

“QUIEREN SEGUIR MANEJANDO ESTA EMPRESA 
COMO SI FUERA DE ELLOS Y ESTO ES DEL ESTADO”
La legisladora y vicegobernadora electa, Mónica Urquiza, reveló detalles del régimen bajo el cual funciona el Laboratorio del Fin del Mundo y aseguró 
que el gobierno envió el proyecto de modificación de la Ley luego de las observaciones planteadas por el Tribunal de Cuentas de la provincia. Advirtió 
también sobre el proyecto para expropiar tierras en Margen Sur. 

Y explicó también lo que ocurre con 
los integrantes del Directorio asegurando 
que “cumplen un mandato de tres años 
que pueden ser renovados por tres años 
más hasta un máximo de 9 años” y si bien 
“es entendible y razonable la cláusula de 
confidencialidad y el secreto, también es 
cierto que no es lo que va a revisar el tri-
bunal de cuentas en cuanto a la fórmula 
de los medicamentos sino que va a ver los 
términos desde lo contable y legal”.

Y advirtió que, en relación al Labora-
torio del Fin del Mundo, la administración 
Bertone “se comporta como si hubieran 
sido reelectos, y uno empieza a bucear 
en algunas cosas y se encuentra con que 
Carlos López esta perpetuado por 4 años 
más”, y además “tiene un contrato de lo-
cación de servicio con el Laboratorio por 
5 años como Presidente del Directorio y 
el mismo laboratorio lo contrató para que 
sea gerente general”.

Pero también reveló que el titular del 
Laboratorio “percibe 13 haberes anuales 
que se actualiza de acuerdo a la actuali-
zación de salarios de un convenio colec-
tivo de profesionales, el Laboratorio del 
Fin del Mundo se tiene que hacer cargo 
de las obligaciones impositivas y también 
le tiene que brindar un plan de Salud tipo 
OSDE 410 para el contratado y su grupo 
familiar directo”.

Además, indicó que el mencionado 
contrato “rige desde abril del 2018y se ex-
tiende hasta el 2023 con una cláusula de 
recisión del contrato, pero antes de los 15 
días hay que pagarle la totalidad del con-
trato”.

Pero también “distribuyen, para el Di-
rectorio, porcentajes sobre la facturación 
en bruto”, es decir que “además del sala-
rio perciben un porcentaje de las ganan-
cias los tres Directores del Laboratorio, el 
Gerente General, el Gerente Financiero y 

el gerente de negocios y estamos tratando 
de averiguar quiénes son los otros Direc-
tores”.

Intento por desviar la discusión
De esta manera la Legisladora Urquiza 

señaló que el tema excede la discusión so-
bre la controversia en cuanto a “si hacen 
los aportes a la Caja Provincial o a la Obra 
Social provincial, nos están llevando a ese 
tema cuando en realidad quieren seguir 
manejando esta empresa como si fuera 
de ellos y esto es del Estado”, recordó.

Por otra parte, advirtió que desde la 
oposición “vamos a tratar de sacarle el 
trámite de urgencia al proyecto y que 
vengan las autoridades a la Legislatura y 
explicar todos los temas, tanto las autori-
dades del Laboratorio como también in-
tegrantes del Tribunal de Cuentas y desde 
el Ejecutivo porque es el Ministro de Eco-
nomía el que firma el proyecto junto con 
la Gobernadora y deberá dar explicacio-
nes”, concluyó.

En tal sentido aseguró que se inicia-
ron contactos con otros legisladores pro-
vinciales a los efectos de buscar sacarle el 
trámite de urgencia a la iniciativa promo-
vida por el Gobierno de la provincia”

Expropiación de tierras
 en Margen Sur

Por otra parte, la vicegobernadora 
electa aseguró que otros de los temas que 
preocupa a la oposición y al gobierno 
electo que asumirá en diciembre es “la 
expropiación de tierras que es un proyec-
to que se presentó antes de las eleccio-
nes”.  

Y si bien “uno no niega ni pretende 
negar el problema que tiene la gente que 
está en estas tierras, pero hay muchas 
cuestiones que no están claras y hay que 
trabajar sobre esto” entendiendo que 
“hay errores en el texto del proyecto de 
Ley, hay parcelas que en realidad son de 
la provincia, otras que están con conflic-
tos judiciales y entonces hay que ser muy 
cuidadosos”.

También señaló que una decisión de 
esta naturaleza “también involucra re-
cursos y estamos hablando de unos 250 
millones de pesos” y recordó que “en la 
actual situación de la provincia y la situa-
ción nacional la verdad es que hay temas 
que deben esperar más allá de la expecta-
tiva creada en la gente que es responsabi-
lidad de quien le dice que tiene los votos”.
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RIO GRANDE. En el marco de las 
actividades por el día de la Madre, 
los candidatos por la Lista 502 de 
Juntos Por el Cambio, Pablo Blanco, 
Federico Frigerio, Analía Casal y Be-
lén Montes de Oca junto a la Legis-
ladora Liliana Martínez Allende, el 
Concejal de la Coalición Cívica Tho-
mas Bertotto y las autoridades del 
comité local de la UCR, realizaron el 
tradicional y multitudinario bingo 
por el día de la Madre.

El evento se desarrolló en las 

renovadas instalaciones del Comi-
té Local Río Grande y tubo como 
eje central el reconocimiento a las 
madres, a la vez que sirvió también 
como respaldo para los candida-
tos de la lista Juntos Por el Cambio 
quienes destacaron la participación 
y remarcaron la necesidad de apos-
tar a un País con futuro, un país que 
no vuelva al pasado.

En este sentido, el candidato a 
Diputado Nacional, Federico Frige-

rio remarcó que “no podemos vol-
ver atrás. El 27 de octubre tenemos 
la oportunidad histórica de con-
tinuar con este proyecto político” 
sentenciando que “tenemos que sa-
lir a la calle y convencer a cada uno 
de los fueguinos porque estamos 
seguros que si se puede revertir esta 
elección”.

Por su parte la candidata a Se-
nadora Nacional, Analía Casal des-
tacó la participación de las mujeres 

POLÍTICA

CANDIDATOS DE ‘JUNTOS POR EL CAMBIO’ 
REALIZARON IMPORTANTE BINGO EN RÍO GRANDE
Con un multitudinario bingo ‘Juntos por el Cambio’ agasajó a las madres y destacó el rol de las mujeres en la vida institucional fueguina. El candidato 
a senador, Pablo Blanco, remarcó la importancia de las elecciones del próximo 27 de octubre, asegurando que “no podemos volver al pasado”.
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te diferente” sentenciando que “hoy 
miles de argentinos están marchan-
do en el obelisco en defensa de la 
república y por ellos y por nosotros 
es que les pedimos que nos acom-
pañen”.

y realizó un profundo llamado a to-
dos los presentes remarcando que 
“debemos defender este Gobierno. 
Tenemos la obligación de defender 
el estado de derecho”.

Finalmente Blanco saludo a las 
madres en su día e indicó que “es-
tamos en momento histórico para 
la república Argentina. Nos debati-
mos entre el pasado y el futuro. Nos 
debatimos en la próxima elección 
dos modelos de país completamen-
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RÍO GRANDE (Por Ayelén Natalí 
Giroldi*) - Si bien lo esencial de los 
seres humanos es su diversidad, lo 
cierto es que los cuerpos que se salen 
de las normas hegemónicas generan 
gran ansiedad social. Por eso hace 
algunos años se viene conformando 
un colectivo al que se denomina ac-
tivismo gordo. Lo que se reivindica en 
este espacio de lucha, es la capacidad 
de correrse de la opresión y violencia 
que sufren las personas gordas en un 
mundo que propone únicamente ser 
flacos, vulnerando los derechos de 
quiénes nunca van a serlo. 

Es un movimiento todavía no muy 
conocido y cuestionado por algunos 
que, por ejemplo, plantean que este 
colectivo hace apología de los malos 
hábitos y la obesidad, por eso es ne-
cesario aclarar que no se trata de eso. 
Este proceso de resistencia social que 
se fue conformando desde fines del 
siglo veinte, busca frenar el control de 
los cuerpos. 

En todo caso, el activismo gordo 
de lo único que hace apología es del 
derecho inalienable de todas las per-
sonas a la autonomía corporal. Del 
derecho a ser felices públicamente 
con el cuerpo que cada uno tiene. De 
dejar de callarse frente a la discrimi-
nación.

Ideas magras que 
nutren la gordofobia 

Los cuerpos gordos no venden, no 
atraen, no son reconocidos. El mun-
do que habitamos está diseñado para 
rechazar los cuerpos grandes. Ser por-
tador de la gordura es convertirse en 
objeto de discriminación, violencia y 
estigma. Nadie quiere ser gordo, ni si-

INFORMACIÓN GENERAL

LA LUCHA DEL AMOR PROPIO FRENTE A LA PRESIÓN SOCIAL
¿Por qué rebelarse a tener un cuerpo hegemónico? La deconstrucción que nos invita a repensar las subjetividades y los deseos gordos.

quiera los que ya lo son. 
Teniendo en cuenta estas proble-

máticas sociales, Fernanda Rossi no 
fue indiferente. La activista gorda de 
Río Grande hace ya un tiempo que 
difunde contenido en sus redes socia-
les que llamó “Bitácora de la gorda” y 
publica un podcast quincenal tratan-
do temáticas sobre activismo gordo. 
En uno de sus recientes contenidos 
colgados en la web se explaya sobre 
el “body positive” (cuerpos en positi-
vo). Explicando que “es esta cuestión 
de poder mirarse, no querer cambiar 
lo que uno ve en el espejo a causa de 
otros. Porque una cosa es cambiarlo 
porque queremos y otra es cambiarlo 
porque nos lo demandan. El body po-
sitive y el activismo gordo tienen que 
ver con salir del closet del sobrepeso 
¡basta, no queremos estar más escon-
didos!”

Esa es la razón que muchos encon-
traron para resistir con el cuerpo tan-
ta exclusión y querer mostrarse como 
parte de la sociedad, intentar romper 
con la nefasta idea de que los gordos 
deben esconderse, transformarse o 
tratar de pasar desapercibidos. 

Al respecto Fernanda Rossi, que 

también es periodista y tiene la ne-
cesidad de comunicar estas ideas, 
cuenta que “El activismo gordo tiene 
como principal objetivo amigarse con 
el propio cuerpo. Promover el amor 
propio, intentar que las personas se 
quieran como son, en el envase que 
vinieron y que puedan reconciliarse 
con esa imagen que les devuelve el 
espejo”.

La diversidad corporal que 
impulsa a la resistencia

El desafío es poner en palabras 
que el rechazo a la gordura no es solo 
una presión estética en la industria 
de la moda o la publicidad. No en-
trar en un tomógrafo o en el asiento 
de un avión, es una problemática que 
le dice al gordo que en este mundo 
no hay lugar para él. Representa un 
flagelo al que hay que darle una res-
puesta urgente. Y por eso el sentido 
del activismo gordo y su lucha social. 
Ser activista para visibilizar los cuer-
pos gordos es una respuesta política 
que nace de una decisión de ponerle 
un freno a la invisivilización y discri-
minación.

Frente a esta situación, Fernanda 

sostiene la importancia de compren-
der que: “El activismo gordo nace a 
consecuencia de la enorme gordofo-
bia que vivimos en el mundo en gene-
ral, en Argentina en particular. Cada 
vez que se señala a las personas con 
sobrepeso, hay un escudo muy men-
tiroso sobre su salud. Me lo decís no 
porque me querés ver bien, sino por-
que te molesta lo que ves”.

Volvemos sobre un cuestiona-
miento impostergable ¿Por qué la 
gordura es una ofensa? Nos debati-
mos entre afirmar que ser gordo es 
portar una enfermedad que comba-
timos con vida saludable y actividad 
física, pero la vivimos como un “mal 
social” al que tememos y queremos 
evitar. 

Por eso el activismo gordo se apro-
pia del adjetivo para convertir el in-
sulto en resistencia. No acepta que 
sea una ofensa que humille y por el 
contrario, lo propone como una reali-
dad social con la que debemos convi-
vir sanamente. 

Cuerpos impropios, no 
normativos y disidentes  

Y como todas las revoluciones, 

PRESIÓN SOCIAL. 
CUERPOS LIBRES 

DE PREjUICIOS, DE 
MIRADAS ExTERNAS, 

DE IMPOSICIONES 
IRREALES, DE IDEALES 

NORMATIvOS.
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una amenaza que hay que evitar.”
Esas son las ideas políticas que 

buscan expresar los gordos. Activis-
mo gordo para quebrar la hegemonía 
de la ropa que no entra, romper las 
restricciones de la moda, rechazar el 
comercio mercenario de las dietas y 
recetas mágicas para hacer desapare-
cer la grasa. No permitir que se siga 
señalando al gordo como ejemplo de 
lo que está mal. No sacarse el amor 
propio. Convivir en armonía con la 
diversidad de cuerpos. Dejar de dar 
explicaciones sobre los motivos de la 
talla y la contextura. Hay que politi-
zar las diferencias corporales.

Celebrar la diversidad que nos 
hace seres humanos. Porque los idea-
les de belleza establecidos atacan di-
rectamente a los gordos hiriendo de 
muerte su autoestima. Porque los 
cuerpos gordos tienen derecho a ser 
deseados y respetados. 

Frente a ello, en nuestra ciudad 
todavía  muy pocos gordos se animan 
a lucirse con orgullo y sin vergüenza. 
Pero lentamente el activismo gordo 
se organiza y resiste, interpela, estu-
dia y se cuestiona para poner en es-

EDICTO 
El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 del Distri-

to Judicial Norte, sito en calle Capitán de Fragata Pedro Edgardo Giachino 
6675, de la Ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, a cargo del 
Dr. Aníbal R. López Tilli, Juez. Secretaria a cargo del Dr. Pablo Hernán Bozzi, 
comunica por cinco días que en los autos caratulados: “CAVALLOTTO FA-
BRICIO CARLOS S/ CONCURSO PREVENTIVO”, Expte. N° 32627/2019, se 
ha declarado con fecha 03/04/2019 la apertura del concurso preventivo de 
FABRICIO CARLOS CAVALLOTTO (DNI 24.276.248), con domicilio en calle 
Buenos Aires 955, Ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, que 
fuera presentado el 28/03/2019, habiéndose fijado como nuevo plazo hasta 
el día 30/10/2019 como fecha límite para que los acreedores presenten los 
pedidos de verificación de sus créditos, en la forma dispuesta por el art. 32 
de la ley 24.522, ante la sindicatura Cdr. Tomás Augusto Lapadula, con do-
micilio en calle San Martín 676 Piso 1° Oficina 2 de la ciudad de Río Grande, 
Tierra del Fuego, quien presentará los informes previstos por los arts. 35 y 
39 de la ley 24.522 los días 04/12/2019 y 19/02/2019, respectivamente. La 
Audiencia Informativa, tendrá lugar el día 29/04/2020 a las 09,00 hs. y se rea-
lizará en la Sala de Audiencias del Tribunal. 

El presente deberá publicarse por cinco días en el “Boletín Oficial” y en el 
diario “Tiempo Fueguino” 

Río Grande, 7 de octubre de 2019. 
Pablo Hernán Bozzi - Secretario

esta también molesta. Lo que des-
concierta es que se juzgue con tanta 
ignorancia a los cuerpos “extra gran-
des”. ¿Por qué naturalizar el deseo 
social instalado que implica que los 
gordos no tengan derecho a existir? 
La gordura se disciplina, se regla-
menta, se visibiliza solo para cam-
biarla, nunca para respetarla. 

Jessica Zelasco y Ana Larriel son 
licenciadas en psicología e integran-
tes del taller “Hacer la vista gorda”. 
Ambas  plantean la reflexión sobre 
los prejuicios naturalizados hacia los 
cuerpos gordos, sacando de su lugar 
de certeza indiscutible a los diagnós-
ticos médicos y cuestionando si la 
única manera de pensar la gordura 
es mediante la patologización. ¿Por 
qué ser gordo implica fracaso social, 
malos hábitos, falta de voluntad?  

La diversidad no se celebra en un 
mundo capitalista neoliberal de pro-

ducción y control, donde existe una 
sola forma de salud y belleza. En los 
tiempos que corren, el mercado nos 
invita a transformar la gordura en del-
gadez. 

Es importante aclarar entonces, 
que aceptar que el gordo tiene de-
recho a la igualdad no es hacer apo-
logía de la obesidad, sino que es vi-
sibilizar una realidad presente. Los 
gordos existen y son más de la mitad 
de la población argentina. No falta el 
cuestionamiento al gordo que no tie-
ne vergüenza en mostrarse feliz con 
el cuerpo que le tocó. ¿Por qué será 
que los gordos tienen que postergar 
su empoderamiento para otras vidas? 

Para un obeso es más fácil cargar 
kilos que prejuicios y discriminación. 
Porque mucho más difícil que bajar 
de peso, es hacer entender al resto de 
los mortales, que ningún gordo ve la 
salida en la delgadez y que su felici-
dad está en otro lado. Que el gordo se 
merece vivir libre de prejuicios que lo 
engordan de complejos. 

Eso nos ayuda a pensar Laura 
Contrera, filósofa, activista gorda y 
coeditora del libro “Cuerpos sin pa-
trones” (Editorial Madreselva). En 
sus páginas sostiene una consigna 
fundamental: “Combatir toda forma 
de patologización y estigmatización 
sobre la gordura. Correrse del silen-
cio opresor para revertir expresiones 
negativas, el lenguaje discriminador y 
la representación de la gordura como 

* Informe realizado por alumna de 
3° año de la Tecnicatura Superior en 
Comunicación Social del CENT N° 35, en 
el marco de la materia Prácticas Profesio-
nalizantes II.

 RESISTENCIA GORDA. 
EL ACTIvISMO GORDO 

PROPONE LA FORMACIÓN 
E INFORMACIÓN PARA LA 
RESISTENCIA CONTRA LA 

PATOLOGIzACIÓN qUE LOS 

NO ES INSULTO.
 SER GORDO ES UNA 

CONDICIÓN DE LA 
CONTExTURA, NO PUEDE 

SER UNA OFENSA qUE 
IMPONGA UNA jERARqUÍA 

CORPORAL.

cena a los cuerpos reales y su derecho 
a vivir en igualdad.  Esa es meta, asu-
mir el desafío de negarse a la normati-
vidad que impide la autonomía de ser 
quién cada uno quiera.
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NITO BREA CAPACITÓ A NUEVOS FORMADORES DE PÁDEL 

Por Esteban Parovel.

USHUAIA. El instructor nacio-
nal, Nito Brea, que formó parte 
del cuerpo técnico del seleccio-
nado argentino de pádel, pasó 
por Tierra del Fuego y brindó sus 
conceptos al realizar el curso Ni-
vel 1 para formadores de la espe-
cialidad.

La actividad de capacitación 
fue llevada adelante en las insta-
laciones del Complejo First Class, 
de la localidad capital. Fueron tres 
jornadas amenas con módulos 
teórico prácticos; con explicacio-
nes y muestras en cancha de los 
diversos conceptos técnicos a te-
ner en cuenta a la hora de ejecutar 
las planificaciones de las clases.

“Se dio en un lindo ambiente, 
con muchos deseos de aprender; 
y obviamente, en lo personal, tra-
tando de contribuir a la forma-
ción”, mencionó Nito Brea, quien 
se mostró muy a gusto con la pro-
puesta desplegada en Ushuaia. 

Esta es la segunda vez que Brea 
visita Tierra del Fuego, la anterior 
se produjo junto a su hija, Del-
fina, que es una de las mejores 

exponentes de Argentina. “Había-
mos venido a brindar una clínica; 
era más una exhibición. Esto es un 
curso, y en esta caso, la gente viene 
a aprender a cómo enseñar y en-
focado, principalmente, a formar 
profesores”, expresó el notable for-

mador nacional, que recaló por 
segunda vez en Ushuaia gracias a 
la colaboración y apoyo, además 
del complejo que promueve el 
pádel, de la Secretaría de Depor-
tes de la Provincia.

Desde hace un tiempo a la 
fecha, el pádel se encuentra en 

pleno crecimiento. Y este auge se 
capitaliza en todo nuestro país. 
Ante semejante panorama alen-
tador del deporte, Nito expresó: 
“Me pone muy contento ver las 
canchas llenas. Ver al club (por 
First Class) funcionando con mu-
chas clases, movimiento constan-
te de torneos y actividad social, es 
muy bueno. El pádel está crecien-
do en muchos lugares de Argenti-
na, y está bueno que también se 
refleje en Ushuaia”.

Hay cada vez más países que 
promueven el pádel y en el caso 
puntual de nuestro país se da la 
particularidad de que muchos 
hijos de ex jugadores de los años 
´90, se encuentran desarrollando 
la actividad; “esto motiva y hace, 
en definitiva, que se acerquen 
cada vez más jugadores en los 
distintos escenarios”.

El pádel sigue su fortaleci-
miento constante en toda Tierra 
del Fuego; y, claro está, la pre-
sencia de Nito Brea en el Fin del 
Mundo confirma y reafirma la 
grata actualidad que le toca tran-
sitar a la disciplina.

El reconocido instructor nacional de pádel, Nito Brea, brindó el curso Nivel I de la disciplina, orientado a formadores de la actividad. Las acciones de 
capacitación se realizaron en First Class y se dio “en un lindo ambiente, con muchos deseos de aprender”, expresó el capacitador.
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ESTRELLA AUSTRAL ES EL CAMPEÓN DE LA FASE 
REGIONAL DE LA LIGA NACIONAL DE FUTSAL

Por Esteban Parovel.

RIO GRANDE. El elenco rio-
grandense de Estrella Austral lució 
su mejor versión para consagrarse 
campeón de la fase Regional Pata-
gonia Sur de la Liga Nacional de 
Futsal Argentina, que es impul-
sada por la Asociación del Fútbol 
Argentino (AFA). Le ganó en una 
apasionante final a Camioneros 
de Río Grande, por 5 a 4, en el cru-
ce disputado ayer al mediodía en 
el gimnasio Jorge Muriel.

Cuatro días de plena acción 
deportiva se completaron, en la 
jornada dominguera, con el cru-
ce final de la fase que reunió a 
equipos de Santa Cruz y Tierra 
del Fuego. Estrella y Camioneros, 
que arribaban con el antecedente 
reciente de una final ganada por 
bando, llegaron al duelo definito-
rio con el afán de quedarse con el 
primer lugar, pero consumada su 
clasificación a la fase Nacional de 
la Liga Nacional de Futsal Argen-
tina, que reúne a los 12 mejores 
equipos de la Argentina.

En líneas generales, por lo des-
plegado en el campo de juego, en 
la cita de cierre estaban los dos 
mejores equipos del torneo. La 
impresionante movilidad, enor-
me despliegue colectivo y contun-
dencia del joven conjunto de Es-
trella, contra el orden táctico del 
aguerrido y sólido Camión Verde. 
Dos estilos diferentes en cancha; 
con objetivos comunes.

Fue un partido de trámite cam-
biante y con un final para el infar-
to. Camioneros estuvo al frente 
del marcador con dos goles de 
ventaja y terminó cediendo en el 
marcador tras una excelente juga-
da individual de Nicolás Paredes, 

elegido mejor jugador del torneo, 
a 28 segundos del final del partido. 

El desarrollo de un duelo 
cambiante

En el primer tiempo, Eric Zara-
za marcó la apertura del marcador 
para Camioneros pero la alegría y 
efusividad del Verde duró solo un 
suspiro porque, en un par de ac-
ciones posteriores, el capitán de 
Estrella, Sebastián Sánchez, con 
un puntazo seco puso la igualdad 
1-1. “Nico” Paredes, a los 10 minu-
tos 12 segundos del primer tiempo 
venció a Alejandro Godoy (distin-
guido con la valla menos vencida) 
y torcía la historia. Estrella pasó a 
ganar 2-1; hasta el empate de El-
mer Tapia en la salida rápida de 
un córner para el Camión antes de 
marcharse al entretiempo.

Tras la paridad establecida en 
los primeros 20 minutos, Camio-
neros pareció iniciar más concen-
trado y mejor posicionado en el 
complemento. Tuvo una luz de dos 
goles (4-2) que no pudo conservar; 
se quedó sin jugadores en la rota-
ción por las salidas de Eric Zaraza 
y Juan Barrientos por lesión, y la 
expulsión de Juan Colman, diez-
maron al Camión y, por el con-
trario, el largo plantel de pibes de 
Estrella, y la permanente rotación 
de los integrantes, junto al nota-
ble funcionamiento de todos, fue 
desgastando al rival hasta lograr 
torcerlo. Camioneros tomó la ini-
ciativa en el complemento, y con-
virtió dos goles aprovechando sus 
oportunidades. Se jugaban 7 mi-
nutos de la culminación del cotejo 
y Franco Andrade asistió de taco a 
Juan Barrientos, que frente al arco, 
a un metro de la línea la frenó y de-
finió ante la estirada del arquero 

(3-2). Y aumentó el trámite Sergio 
Barrios, tras un nuevo desequi-
librio de “Paquito” Andrade, que 
sorteó a su marca por la derecha 
y tiro el centro para la llegada del 
10, que fue uno de los puntos altos 
del Camión con “Paquito” (4-2). 
En ese tramo, la ilusión era toda 
camionera. 

Martín Marimont, con una ju-
gada preparada de tiro libre, le 
devolvía la esperanza a Estrella 
Austral, justamente, en la acción 
posterior a la expulsión de Col-
man, de la infracción que le come-
tió a Paredes surgió el 4 a 3 parcial 
cuando promediaban los prime-
ros 10 minutos del complemento. 
Y el mismo Marimot estampó el 
4-4, que agigantó las esperanzas 
de la victoria de Estrella, luego 
de una perfecta triangulación en 
contragolpe de Paredes, apertura 
a la derecha con Sánchez y como 

indican los manuales buscó en 
el segundo palo a Martín para el 
nuevo empate a falta de 3 minutos 
para el desenlace.

Y en el día de su cumpleaños, 
Nicolás Paredes, el MVP del certa-
men, le regaló a todas las madres 
de Estrella, en su día, una jornada 
feliz a pura consagración. Rompió 
a toda velocidad de derecha al eje, 
se jugó la personal frente a Andra-
de, y sacó el zurdazo ganador para 
el 5 a 4 final a 28 segundos de la 
terminación del partido. Final so-
ñada para los pibes de Estrella 
Austral, que venían de imponerse 
en el Patagónico del Consejo Fe-
deral, y ahora se apropiaron, ade-
más, del título Regional de la Pa-
tagonia Sur de la LNFA brindando 
una auténtica exhibición de buen 
juego. Salud campeón. Fotos: Leo 
Contreras - Liga Nacional de Fut-
sal Argentina.

El elenco riograndense de Estrella Austral se impuso por 5 a 4 ante Camioneros Río Grande y se adjudicó la fase Regional Patagonia Sur de la Liga 
Nacional de Futsal Argentina. Ambos se ganaron el derecho deportivo de disputar la fase nacional de la Liga.



  TIEMPO FUEGUINO | 21 de Octubre de 201918 | 

horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento para reconsiderarse mu-
chos aspectos de su vida que lo ator-
mentan. No postergue por más tiempo 
una decisión que determinará su futuro 
cercano.

Sepa que necesitará tranquilizarse 
y estar preparado para lo que se acer-
que. En esta jornada, sentirá que algo 
nuevo y bueno está por suceder.

Seguramente la comunicación con 
los demás será casi imposible en este 
día. Dedique más atención al modo de 
expresar sus ideas y todo mejorará.

Intente observar la gente que lo ro-
dea y de esta forma, comprobará que 
usted tiene las mismas oportunidades 
que los demás. Deje de desvalorizarse 
sin causa.

Gracias a la presencia lunar, podrá 
terminar todo lo que se propuso, Sepa 
que toda su energía vital se desplegará 
en todas las actividades que tenga.

Hoy se despertará con más valen-
tía que la habitual. Exprese las ideas 
con franqueza, pero deberá cuidarse 
de no herir los sentimientos ajenos.

En esta jornada intente estar pre-
parado, ya saldrán a la luz aquellos 
cuestionamientos que permanecie-
ron ocultos en su interior por mucho 
tiempo.

Entienda que antes de establecer 
cualquiera de los objetivos que tiene 
para su futuro, debe determinar las pau-
tas concretas sabiendo con claridad los 
contras.

Deberá aprovechar este período 
profesional para cosechar todo lo que 
sembró hace tiempo para su vida. Re-
lájese y disfrute de las ganancias de los 
proyectos.

Aproveche que sus poderes per-
ceptivos estarán muy afinados. Utilí-
celos para ayudar a alguien que atra-
viesa un mal momento y necesita de 
ayuda.

Evite debilitarse, ya que todo va a 
salir como tenía planeado. Aunque la 
lentitud a usted lo exaspere, sepa que 
tendrá que ser paciente para alcanzar 
el éxito.

Hoy será una jornada donde podrá 
exponer su vitalidad e inteligencia. 
Ponga en marcha todos los proyectos 
postergados y en poco tiempo tendrá 
ganancias.

REALIZARON CON ÉXITO EL QUINTO PROCEDIMIENTO 
DE ABLACIÓN DE ÓRGANOS EN LA PROVINCIA

RÍO GRANDE. El sábado último se 
realizó en la provincia el quinto procedi-
miento de ablación de órganos. El mismo 
fue desarrollado en el HRRG y estuvo coor-
dinado por CUCAI-TDF, a cargo del Dr. 
Eduardo Serra, quien recibió el apoyo del 
personal de la esa jurisdicción, de equipos 
quirúrgicos locales y también de Buenos 

INTERÉS GENERAL

Aires. Con este nuevo procedimiento, la 
provincia alcanza una nueva marca histó-
rica en operativos de ablación.

Al respecto, el Dr. Serra sostuvo que 
“este hecho refleja el compromiso y la 
concientización de la sociedad fueguina 
respecto de la donación de órganos, desta-
cando en todo momento el aporte invalo-

Con este nuevo procedimiento, la provincia alcanza una nueva marca histórica en operativos de ablación. “Este hecho refleja el compromiso y la 
concientización de la sociedad fueguina respecto de la donación de órganos”, destacó el coordinador de CUCAI-TDF, Dr. Eduardo Serra.

rable de la familia del donante para salvar 
la vida de aquellos que recibirán sus órga-
nos”. Además, destacó “la importancia y 
frutos que arroja hablar sobre la donación 
de órganos”.

Por otra parte, representantes de CU-
CAI-TDF agradecieron “en primer térmi-
no, y de manera muy especial, a la familia 

del donante, al HRRG, al Dr. Alberto Mon-
tes y a la Dra. Cintia Borda, como también 
a todo el personal de la jurisdicción, Policía 
provincial, PSA, Protección Civil, Defensa 
Civil Municipal, Aerolíneas Argentinas, to-
rre de control del Aeropuerto Internacio-
nal Malvinas Argentinas y al personal de 
pistas por todo el apoyo brindado”.

BERTONE PARTICIPÓ DE CEREMONIA 
DE GRADUADOS DEL CENT N°35

GOBIERNO

RÍO GRANDE. Invitada por el 
rectorado de dicha institución, la go-
bernadora Rosana Bertone, junto al 
ministro de Educación, Diego Rome-
ro, estuvieron presentes, el viernes 
último en el IPRA, en la ceremonia 
de graduados de tecnicaturas supe-
riores.

Al respecto, comentó que “este es 
un momento único e irrepetible para 
cada uno en la vida, y para ustedes 
que han compartido este esfuerzo de 
soñar juntos, de trabajar y estudiar”.

Además, señaló que “si muchas 
veces han vivido la situación de re-
petir los exámenes, quiero decirles 
que es una parte de resiliencia en la 
vida, de prepararse para lo que pue-

da venir. Uno en las circunstancias 
actuales por ahí no puede lograr lo 
que quiere, pero aprendió de lo que 
sucedió para poder superarse y llegar 
a aprobar obteniendo esto que no es 
menor”.

La Gobernadora expresó que 
“esto no es solo un título que certifica 
sus aptitudes profesionales, sino que 
es una experiencia de vida para ad-
quirir conocimientos que los puedan 
acercar al ámbito laboral”.

Por último, manifestó que “para 
mí es un honor compartir con uste-
des y con sus familias. Gracias por 
tanto esfuerzo, y les deseo a todos y 
cada uno de ustedes una muy buena 
vida”.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
12ºc

Máxima 
10

Máxima 
8ºc

Máxima 
6

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$57,50

Venta
$60,73

Venta
$0,0655

clima

SIMON - 
El Alambrador        
Tel. 504503

Compra
$0,0605

REALIZARON CON ÉXITO EL QUINTO PROCEDIMIENTO 
DE ABLACIÓN DE ÓRGANOS EN LA PROVINCIA

KUANIP II LEOPOLDO 
LUGONES 1895

 Te: 422797



  TIEMPO FUEGUINO | 21 de Octubre de 201920 | 


